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Легендарный
Маресьев попал

в руки покровителей
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больницах существует не-

гласное правило: людей
старше 65 лет “брать” не

больше 5% от всех койко-
мест. Не взяли — умирай

дома. Не хочешь — выкладывай де-

нежки сиделкам. Не можешь — ба-
ба с возу, как говорится, кобыле
легче. Такое отношение уже вошло

в привычку. И еще год назад наде-

яться старикам на что-то, кроме

похоронного бюро, было глупо. Ес-
ли бы не зачесавшаяся пятка на-

чальника Комитета труда и занято-

сти Москвы.
Захотелось чиновникам дело

доброе сделать и профинансиро-
вать частично Первую профессио-

нальную московскую патронажную

службу, что называется, “под соз-

дание новых рабочих мест”. Денеж-
ки, спасибо большое, отстегнули, а
там - крутитесь сами как хотите.

Это притом что в пресловутой Аме-
рике патронажная служба на 60%
финансируется из бюджета. А наша

московская выгадывала каждую ко-

пейку, чтобы поставить в офис ав-

тоответчик на выходные дни. Не-
давно в патронажную службу обра-
тился легендарный Алексей Ма-
ресьев. Так что сейчас все ломают

голову, как изловчиться, чтобы не

брать с него денег.

В переводе с французского “па-
тронаж” означает “покровительство”.

Трудно определить точнее то, чем

занимается патронажная служба.
Каждый день 42 патронажные

сестры не покладая рук кормят,

ставят клизмы, помогают сделать

уроки, убирают квартиры, обраба-
тывают пролежни, учат ходить пос-

ле инсульта, готовят обеды, изме-

ряют давление, в общем — налажи-

вают быт беспомощным старикам и

подстраховывают замотанных роди-

телей. Этакие усовершенствован-
ные со времен известной фирмы
“Заря" палочки-выручалочки. В ме-

сяц через заботливые руки каждой
патронажной сестры проходят при-

мерно 273 человека. А самой доро-

гой наградой считается просьба
“прислать только Наденьку, и нико-

го больше”. Несмотря на то, что

“Наденьке” надо платить. Оплата
“сидения” за час обойдется при-

мерно в 20 тысяч.

— Стыдно называть старикам,

ветеранам даже самые мизерные

расценки. Поэтому часто приходится

экономить на чем-то и платить зар-

плату патронажной 'сестре из своего

кармана. А времени, чтобы как сле-

дует подготовиться для визита к чи-

новникам, просто нет, - рассказала

генеральный директор Первой мос-

ковской патронажной службы Лидия
Алексеевна Дубинина. - Такое ощу-

щение, что в правительстве Москвы
о нас вообще не знают.

Зато очень хорошо знают род-

ственники тех людей, что молятся на

патронажных сестер, заставивших

вернуться из душевного небытия.
Например, одна семья собралась уе-

хать насовсем в Израиль, да вот их

старенькой бабушке врачи пообеща-
ли всего две недели хизни, и реши-
ли они с отъездом не-спешить, а об-
ратиться за помощью в патронажную
службу. Чтобы последние дни ста-

рушки провести с достоинством.

Прислали к ним сестру... Проходит
месяц, другой... отъезд все отклады-

вается: бабушка вовсе и не собира-
ется в ближайшее время отчалить в

мир иной. Так и проводили их всех

вместе в аэропорт.

Таких случаев множество. Сот-
рудники службы даже были вынуж-

дены завести книгу отзывов — после

того, как одна счастливая клиентка

заявила, что не уйдет, пока ей не да-

дут высказаться на бумаге.
Но одних умилений от посве-

жевших и ободрившихся старичков

мало. Те 3000 человек, кому помогли

за этот год патронажные сестры,

для десятимиллионного города —

лишь капля в море. Поэтому планы у

патронажной службы огромные, да-

же несмотря на полное отсутствие

какой-либо поддержки со стороны

городского правления. Во-первых,
необходимо создать диспетчерские

пункты в каждом округе столицы.

Во-вторых, открыть дом временного

содержания стариков, где бы они

могли остаться, например, пока их

семьи дружно окучивают огород.

Еще неплохо было бы наладить от-

ношения с подобными службами в

других странах, да и открыть филиа-
лы в городах России.

В ближайшее время на осуще-

ствление этих проектов можно не

рассчитывать. Проблема банальная
- нет денег.

Алла КОМАРОВА.   
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СПРАВОЧНАЯ СЛУЖБА 09
Узнал из газет, что инвали-

ды и участники Великой Отече-
ственной войны из Московской
области, вставшие на очередь
до 1 января 1996 года, бес-
платно получат автомобиль
“Ока”. Деньги на покупку ма-
шин по распоряжению губерна-
тора Тяжлова уже выделены из

областного бюджета. Но в от-

деле социальной защиты г.

Видного мне сказали, что на

бесплатную машину претендо-
вать я не могу. Но мне 72 года.

И на очереди я стою с 1988 го-

да под №41, а машину до сих

пор так и не получил. Прошу
вас ответить: положена мне ма-
шина или нет?

Ц.Г. Алдонин, г. Видное.

Как ответили нам в транс-

портном отделе Департамента со-
циальной защиты населения Мос-
ковской области, Анатолий Тяжлов
действительно распорядился

обеспечить бесплатными автомо-

билями “Ока” ветеранов и инвали-

дов Великой Отечественной войны
при “наличии медицинских по-

казаний на получение средств

автотранспорта”. Заключение о

том, что по медицинским показа-

ниям вам нужен автомобиль, дает

ВТЭК. Если же у участника или ин-

валида войны нет таких показаний,
бесплатную машину он может по-

лучить, только если другой инва-

лид будет обменивать свою бес-
платно полученную машину на бо-
лее новую и тоже бесплатную. Как
сказали нам в том же департамен-
те, такие уже бывшие в употребле-
нии машины не пользуются у вете-
ранов популярностью. Поэтому
очередь движется очень медленно
и меняют машины крайне неохот-
но и мало.
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пенсионерах, тем более инва-

лидах, некоторые весьма от-

ветственные граждане склонны

видеть почему-то исключитель-

но этаких пройдох, которые, пользу-

ясь моментом, запускают руку в госу-

дарственный карман и выгадывают

себе всяческие льготы. По иронии

судьбы именно так сэкономить госу-

дарственную копейку пытается Мини-
стерство труда и социального разви-

тия — ведомство, которое призвано

защищать наших стариков от государ-

ственного произвола. В общем, на-

шим старикам не остается ничего

иного, как искать и находить управу

на ретивых чиновников. Если, конеч-

но, у ветерана хватит на это сил, тер-

пения и времени.

стникам войны и вдовам погибших во-

еннослужащих, получающим две пен-

сии, по закону “О государственных
пенсиях в РФ" выплачивается одна

компенсационная сумма, установлен-
ная в связи с ростом стоимости жиз-

ни". Но вот ведь закавыка: министер-

ство руководствуется законом 1990
года, а право на вторую пенсию уча-

стники войны получили только в 1995-
м. И как, спрашивается, этот закон

может регулировать норму, которая

появилась аж через пять лет после

его принятия?
А теперь обратите внимание, ко-

гда отправлен министерский ответ.

Для сведения Министерства труда и

социального развития: министерскую

указивку коллегия Верховного Суда

ОЧЕНЬ
ВРЕДНЫЙ

СТАРИКАШКА
Минтруда против

ветеранов

У Марка Львовича Каплана, как
ни странно, хватило и того и другого.

Впрочем, на неприятности он сам на-

рвался. Головной болью стал для него

пресловутый закон “О ветеранах". В
июле 1995 года ветерану войны Ка-
плану установили инвалидность вто-

рой группы по общему заболеванию, и

по закону стал он получать две пенсии

— по старости и по инвалидности. Но
вместо двух компенсационных выплат
(по одной на каждую пенсию) он про-
должал получать одну-единственную

компенсацию. По закону же участники

Великой Отечественной войны, став-
шие инвалидами вследствие общего
заболевания, пользуются правами и

льготами инвалидов войны. То есть

компенсацию ко второй каплановской
пенсии органы соцзащиты “зажали".

Соответствующее письмо Марк
Львович тут же отправил в муници-

пальное управление соцзащиты "Бо-
городское”. Ответ отписали честь по
чести: “Законом участники войны по
уровню пенсионного обеспечения
приближены, но не приравнены к

инвалидам войны. ...Компенсация
данной категории граждан так же,

как и надбавки, начисляются только к

одной пенсии. В связи с изложенным

вторая компенсация инвалиду вслед-

ствие общего заболевания начислена
быть не может". Далее следуют
ссылки на закон "Об улучшении пен-

сионного обеспечения участников

Великой Отечественной войны" и

пункт 14 указания Минсоцзащиты от

22 мая 1995 года.
Вы думаете, Каплан смутился и

отступился? Прежде всего он попы-

тался узнать, что же это за зверь та-

кой “приближены, но не приравне-
ны”. Выяснил: нет такого термина в
пенсионном законодательстве. Это
личное изобретение министерских
бюрократов. А потом ветеран обна-
ружил, что закон не устанавливает
каких-либо ограничений размера
пенсий по инвалидности для уча-
стников войны — инвалидов по об-
щему заболеванию. Неправомерна
и ссылка на министерское указание:
ведомственные инструкции и указив-
ки, как известно, не должны противо-
речить закону.

Своим открытием ветеран поспе-
шил поделиться с министерством.

Министерство 26 мая 1997 года от-
ветило честь по чести: “В соответст-
вии с действующим положением уча-

РФ по гражданским делам признала

незаконной еще в 1996 году. В том
же судебном заседании признаны не-

правомерными и ссылки на пенсион-

ный закон 1990 года. В Постановле-
нии Президиума о решении коллегии

Верховного Суда РФ по гражданским

делам так и записано: “Выплата од-
ной компенсационной суммы, уста-

новленной в связи с ростом стои-

мости жизни, лицам, имеющим

право на получение двух пенсий,
признана судом незаконной”. Са-
мое замечательное здесь то, что

представители министерства на том
слушании были и свою точку зрения

на права ветеранов отстаивали с пе-

ной у рта до последнего.
Удивлению министерских чинов-

ников, когда с трудом напросившийся
на прием ветеран поведал им эту

страшную тайну, не было предела!
— Выходит, надо вторую компен-

сацию платить? — дружно удивились

они. Но тут же спохватились: — А ре-

шение-то вступило в законную силу?
Что ж, Каплан удовлетворил чи-

новничье любопытство и выяснил:
вступило. Специально для министер-
ских чиновников сообщаем дату: 22
ноября 1996 года. Впрочем, благода-
ря Марку Львовичу Каплану, надеемся,

и это для них уже не секрет. Так что 20
июня 1997 года Каплан с чистым серд-
цем отправил письмо в свое муници-
пальное управление “Богородское” и
попросил должок вернуть. К письму,

как положено, приложил ксерокопию

решения Верховного Суда. А получил...

Правильно, очередной ответ.
Департамент по запросам пенси-

онного обеспечения Минтруда на этот
раз поведал, что, несмотря на все су-
дебные решения и определения, ми-
нистерство остается при своем мне-
нии. В общем, чиновник строго блю-
дет государственную копейку и чихает

на все суды, вместе взятые. Протесты
прокуратуры тоже остаются без отве-

та. По всему выходит: не видать Ка-
плану причитающихся ему денег, по-
тому как выплати одному — следом

другие потянутся. И, похоже, кроме

самих пенсионеров, никому до чинов-

ничьего произвола нет дела. Вас ин-

тересует, что с Капланом? Наивный
человек, теперь он намерен обеспоко-
ить своими открытиями уже Госдуму.
А вдруг депутатов заинтересует, как

выполняется ими принятый закон?
Светлана ЛЮБОШИЦ.


